
 

平成３０年７月２０日   

             発行者：練馬区立石神井東中学校   

校長 堀井安伸 

 合い言葉：石東中は未来の私の出発点 

 

学校公開で寄せられたご意見 

校長 堀井安伸 

本日、お陰様で、無事に平成３０年度第１学期終業式を迎えることができました。日頃からご理解

とご支援いただいている保護者の皆様や地域の皆様に感謝申し上げます。 

今年度の学校公開を６月９日（土）、７月１４日（土）に実施しました。その際に、授業の様子や生

徒の様子について、ご意見やご感想を匿名でいただいております。アンケート用紙にご記入いただい

た内容は、学校にとって大変貴重なご意見・ご感想でした。改めて感謝申し上げます。今回は、その

ご意見・ご感想を単に受け止めるだけでなく、それにお応えしようと思います。 

まずは、ご記入いただいた内容をそのまま紹介したいところですが、ご記入者に許可をいただくこ

とができていないので概要だけを紹介します。 

 

 

 

 

 

 

今回は「授業」に対するご意見・ご感想についてお応えしたいと思います。 

ご承知の通り中学校の授業は、小学校の学級担任制とは違う教科担任制です。つまり、１人が様々

な教科を担当するのでなく、１教科につき１人の教科担任が担当しています。生徒たちは毎時間違う

教員の授業を受けており、１週間で、家庭科と技術科を分けると１０教科の授業が日替わりで行われ

ています。毎時間の授業は、その日の教員と生徒の互いの状態で様子が違ってきます。また、その教

科担任一人一人に個性があり、年齢も様々で指導方法も個性的です。ただし、どの教員も全生徒にし

っかりした学力をつけてあげたいと常に研修を重ねながら努力していることは共通しています。そし

て、保護者の皆様の期待に応えたいと思っていることも事実です。しかし、同じ学級でも、授業がと

てもうまくいく時間もあればそうでもない時間があることも事実です。また、同じ教員でも別な学級

では、うまくいかないときもあります。教員は、日々反省し、毎時間より良い授業にしようと努力し

ていますが、今回のご指摘は、本当に真摯に受け止め、研修の質を高めて行かなければならいないと

考えています。 

一方で、落ち着いた良い授業にするには、教員のすぐれた指導力が必要であることは当然ですが、

主体的に学ぼうとする生徒の姿勢も必要です。しかし、目標や目的を失いかけ、個々の課題を抱えて

いる生徒は、学習になかなか集中できないこともあるようです。このような生徒たちに、目標や目的

を自覚させ学習意欲を向上させることが必要です。私は、授業力を向上させるとともに、生徒の課題

に丁寧に向き合いひとつひとつ解決していくことが、多くの生徒がいる学校教育には欠かせないこと

だと思っています。これからも、大切なことは、教え合いの授業を推進して学力を向上させた学校が

あるように、生徒同士が互いに助け合い高め合えるような授業改善をしていきたいと考えています。

今後も、より多くの保護者の方に学校公開に参観いただきたいと思っています。そして、忌憚のない

ご意見・ご感想を真摯に受け止めながら、全ての生徒にとって充実した学校づくりをしていきたいと

思っています。ご理解・ご協力をよろしくお願いします。 
※ご意見をお寄せください。０３－３９９６－２１５８(校長室直通)※ 

ホームページ：http://www.shakujii-e-j.nerima-tky.ed.jp/ 

「課題への取り組みかたに差があり先生が注意してない」「静かな授業だが生徒の姿勢に差があ

った」「先生からの一方的な授業ではなくもう少し活発な方がよい」「授業中落ち着いた様子だ

った」「とても楽しい授業だった」「校内ですれ違う生徒があいさつしてくれる」「校舎内がきれ

いだった」と様々でした。また、現在の授業形態や教員の指導方法についてのご意見もいただ

きました。 

http://www.shakujii-e-j.nerima-tky.ed.jp/


●セーフティー教室〈６月１８日（月）〉 
 今回のセーフティー教室は、特殊詐欺について、劇団「夜草会」の方々によ

る寸劇をもとに、光が丘警察生活安全課の方から御指導をいただきました。迫

力のある劇に、生徒たちは吸い込まれるように観覧していました。 

●水泳指導開始<６月１８日（月）> 
いよいよ水泳指導がスタートしました。本年度よ

り、新体育館の新しいプールでの授業です。生徒た

ちも施設のきれいさに驚きながら、気持ちよさそうに泳いでいました。室内の

ため、天候に恵まれなくても授業を行うことができ、計画的な授業展開を行う

ことができそうです。 

●小中一貫校区別協議会<６月２２日（金）> 
 石神井東中学校校区の 5 校の先生方をお招きして、5 時間目の授業を公開

し、その後生活指導のテーマに合わせて、話し合いを行いました。小学校の

先生方からは、「生徒の成長が見えてよかった」「授業の違いを感じることが

できた」などの御意見をいただきました。今後とも、小中の円滑な接続を目

指して、様々な活動を行っていきます。 

●防災訓練〈６月２９日（金）〉 今回の防災訓練では地区班ごとの活動を行

いました。各学年のリーダーや三年生からは班長を選出し、班員の人数、担当教員の確認を行いました。 
●オーケストラ鑑賞教室〈７月３日（月）〉 練馬区民文化センターにおいて、２年生を対象に行われまし

た。指揮者は田久保裕一氏、演奏は東京ニューシティー管弦楽団。今年のプログラムには新たに、「映

画 スター・ウォーズ メインテーマ」が演奏されました。生徒からは、「曲中でのハープや鉄琴の音

色がアクセントとなり、その音が星のように聞こえてスター・ウォーズの世界観を感じた」、『ハンガリ

ー舞曲 第五番』を聞いて「強弱や速度の変化が様々なところに生かされていた」等の感想が寄せられ

ました。 

●進路説明会〈７月６日（金）〉３年生を対象に行われました。今年度は生徒と保護者一緒に体育館に集ま

り、進路決定の流れや細かな入試制度について、説明が行われました。他学年の保護者の方の御参加も

いただきました。ありがとうございました。 

●学年保護者会、三者面談協力のお礼 １，２学年の 7 月の三者面談期間が無事に終わりました。暑い

中御来校いただき、ありがとうございました。14 日（土）には、1 年臨海学校保護者会、3 年修学旅行

保護者会が行われました。御協力に感謝いたします。3 年生の三者面談は、夏休みに行われます。御協

力よろしくお願いいたします。今年度も、昨年度同様、夏休みに立て続けに工事が行われるなどの関係

で、このような日程を組ませていただきました。御理解と御協力よろしくお願いいたします。 

 

 

  

 

 

 

 

                    

           

 

 

 

 

 

 

8/11(土)～14(火) 臨海（1年） 

9/3 日(月) 始業式 安全指導、 

給食なし          

6 日(木) 専門委員会 

8 日(土) 学校公開 区・一斉防災訓練 

10 日(月） 生徒朝礼 

11 日(火) 修学旅行前健診（３年） 

リトルティーチャー（３年） 

13 日(金） 生徒会役員選挙 

19 日（水）食育の日 

21 日（金）連合陸上大会 

25 日（火)～26日（水）定期考査 

第 56回練馬区中学校夏季総合体育大会の報告 ７月・８月の工事の予定 

～石東中のあいうえお～ 

○あいさつがあふれ、○いじめがなく、○うつくしく、○えがおと、○おもいやりに満ちた学校を作ろう 

今後の予定 

旧体育館敷地の工事と共に、北校舎
防火扉などの工事が行われる予定で
す。 
夏休み中に、工事完了を予定してお

ります。面談の際など、大変ご不便を
おかけすることになります。ご理解と
ご協力をよろしくお願いいたします。 
 
7/23～8/3   北校舎階段 

南校舎東階段使用不可 
 

8/4～/8      放送室～職員室前付近 

 

8/7～/27   南校舎西階段使用不可 
 

 

●卓球部＜団体戦＞ 

〔1回戦〕対 武蔵中 ○3－0 

〔2回戦〕対 谷原中 ○3－2 

〔3回戦〕対 田柄中 ●0―3 

〔都大会出場決定戦〕 

対 中村中 ●1―3 

＜個人戦男子シングルス＞ 

 第 5位 3年男子 

＜都大会出場決定＞ 

●サッカー部 
〔決勝戦〕対 石神井中 ○１－０ 
〔第３ブロック大会〕 

対 田柄中   ○３－０ 
＜都大会出場決定＞ 

 
●男子バスケットボール部 
〔３回戦〕対 大泉桜学園●55－72 
 
●女子バスケットボール部 
〔３回戦〕対 練馬中  ○52－49 
〔準決勝〕対 石神井西中●16－97 
〔3位決定戦〕 

対 大泉中  ●51－51 
（延長戦 5―8） 


